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                                                                                                                                    Trezzo sull’Adda, 18/05/2022 
 

Al Segretario Provinciale FLC-CGIL Milano 
Jessica Merli 

 
 

Alla dott.ssa Augusta Celada 
USR LOMBARDIA 

 
 

Al dott. Yuri Coppi 
UST MILANO 

 
 

Alle RSU di Istituto: 
Ins.te Carlo Priolo-ANIEF 

Ins.te Lucia Frustagli-CISL 
Prof.ssa Erika Stincone-FLC-CGIL 

 
 

All’ALBO SINDACALE 
  

 

Oggetto: Risposta al documento di diffida-intima di FLC-CGIL Milano del 11.05.2022 
 
               Rispondo alla diffida-intima del Segretario Provinciale di FLC-CGIL Milano, prot. n. 
34/2022 del 11.5.2022, comunicando quanto segue: 
 

 La Circolare n. 279 del 2 aprile 2022, avente per oggetto “Assemblee Sindacali per 
Docenti e Ata. Nuova modalità di comunicazione della nostra scuola”, NON È STATO un 
atto unilaterale-arbitrario della scrivente, ma la conseguenza di quanto: 
-sollecitato da alcuni lavoratori del mio Istituto Comprensivo per una semplificazione 
delle procedure burocratiche in un momento complesso per la Scuola; 
-poi concordato in occasione del Collegio Docenti Unificato del 29 marzo 2022 con 
nessuna, ripeto nessuna, osservazione dissenziente; 

 

 Dal 2 aprile in poi: 
-NON mi è pervenuta alcuna lamentela-osservazione critica in merito a quanto da essa 
previsto; 
-le procedure inerenti le assemblee sindacali sono state regolarmente attuate; 

 

 Anche i 3 giorni di preavviso per aderire ad un’assemblea sindacale, NON SONO STATI 
un atto unilaterale-arbitrario della scrivente, ma la conseguenza di una decisione assunta 
in sede di contrattazione di istituto rispetto alla quale nessun lavoratore o RSU hanno 
mai espresso la volontà di cambiare, essendo stata adottata per agevolare i genitori degli 
alunni più piccoli che necessitano di un tempo ragionevole per programmare la diversa 
custodia dei figli. 

 
               Ricevuta, con stupore, la diffida-intima ho provveduto ad informare con e-mail le RSU 
ricevendo solidarietà e pieno appoggio verso il mio operato dai rappresentanti di ANIEF e CISL. 
Nessuna risposta e nessun’altra richiesta di confronto mi è pervenuta, al momento in cui inoltro 
la presente, dalla rappresentante di FLC-CGIL. 
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               Alle RSU di ANIEF e CISL ho così ribadito l’assoluta buona fede e trasparenza del 
mio operato, al quale è sempre stata-è tuttora-e sempre sarà estranea ogni volontà di 
pregiudicare i sacrosanti diritti sindacali dei lavoratori del mio I.C., ricevendo il loro conforto 
morale per un fatto che mi ha molto turbata e dal quale mi sento ingiustamente colpita. 
 
     Rimango, inoltre, perplessa sul fatto che la diffida-intima, che dovrebbe essere l’ultimo 
atto di una procedura comunicativa tra sindacati e amministrazione che non ha sortito un 
accordo, ne sia stata invece il primo passo, senza verificare in altro modo i termini della 
questione e la possibile conciliazione. 
 
     Ho sempre basato l’espletamento del mio ruolo dirigenziale sulla collaborazione e 
sulla comunicazione fra le parti. Sono questi, a mio avviso, i fattori vincenti che hanno 
permesso alla mia Scuola, anche in questi anni difficili per la pandemia, di affrontare con 
efficacia ogni problema. 
 
               Per dare una risposta alla situazione creatasi, ho proposto alle RSU ANIEF e CISL di 
riprendere, con la collega di FLC-CGIL, la questione e di aggiornarmi sulle decisioni che 
verranno assunte a riguardo dai lavoratori dell’I.C. 
 
               Nel frattempo ho SOSPESO gli effetti della Circolare n. 279 del 2 aprile 2022, 
comunicando la notizia della prossima assemblea sindacale del 20 maggio TRAMITE la 
Circolare n. 357 del 17 maggio 2022, pubblicata nell’area riservata ai Docenti e al Personale 
Ata, IN AGGIUNTA all’affissione sull’Albo Sindacale del relativo comunicato stampa diffuso dai 
promotori dell’assemblea. 
 
               Non appena mi sarà comunicato dalle RSU l’aggiornamento della volontà dei 
lavoratori del mio I.C. ne trarrò rispettosamente le conseguenze e provvederò a REVOCARE 
oppure a CONTINUARE nell’attuazione della Circolare n. 279 del 2 aprile 2022.   
 

               Naturalmente, di tali sviluppi sarà mia cura rendere conto a tutti coloro che leggono la 
presente. 
 

    Concludo auspicando il ritorno ad una piena collaborazione e ad un dialogo franco e 
diretto tra RSU, personale scolastico tutto e dirigenza: fattori che, senza timore di smentita, 
posso affermare abbiano portato la nostra Scuola ad essere sempre rispettosa delle prerogative 
sindacali e dei diritti dei lavoratori e a costruire una Comunità di persone con intenti e sforzi 
comuni per rispondere al meglio ai propri doveri. 
 

               Grazie per l’attenzione. Un cordiale saluto. 
 

                                                                       IL DIRIGENTE SCOLASTICO 
                                                                                                        Dott.ssa Patrizia Santini 

 

                                                                                                            Atto firmato digitalmente ai sensi della Legge 82/2005 
 

Documento informatico conservato all’interno del registro protocollo AOO/ufficio protocollo. 
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